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 FECHA: AGOSTO 07 de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Mueren en la camioneta” 

 “Avalan la discusión del salario mínimo” 

 “Papa Francisco confirma viaje a México: Olvera” 

 “Papa bendice a Hidalgo” 

 
“Matrícula superior disminuye ‘ninis’: SEP” 

 
“Urgen viviendas dignas” 

 
“Artesanos hidalguenses son recibidos por el Papa” 

 “REPRUEBAN PROFESORES” 

 “Envía el Papa Francisco mensaje a Hidalguenses” 

 
“Ya hay reforma de Pemex y CFE” 

 
“Desmantela PGR red traficante de gasolina” 

 “La economía se recupera: INEGI” 

 “Habrá un solo tag para pagar en cualquier carretera” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Crónica-Organizan reuniones con los regidores: Sostuvo el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido 
Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, Alejandro Moreno Abud reunión con regidores del estado, en el marco del encuentro 
nacional de Regidores, con el firme propósito de seguir fortaleciendo a los funcionarios emanados de Acción Nacional. “Le doy 
la más cordial bienvenida al Coordinador Nacional de Regidores, Alberto Cárdenas, quien el día de hoy hace una visita al 
estado con el propósito de sentar las bases de una organización de regidores panistas de Hidalgo, por supuesto que su visita 
respalda el trabajo de los funcionarios y nos convoca a seguir adelante, trabajando siempre en beneficio de las y los 
ciudadanos”, refirió Moreno Abud. Así mismo el Coordinador Nacional de Alcaldes, Alberto Cárdenas informó que darán inicio 
con la conformación de la organización de regidores, “me parece que es muy oportuno, porque ésta es una de las mayores 
fuerza que tiene el PAN, sus casi tres mil regidores de oposición, más donde gobernamos y que hoy aquí en Hidalgo damos 
un paso adelante porque estamos muy conscientes de que cuando se trata de dar una batalla lo primero que se tiene que 
hacer es organizarnos y administrar bien los procesos” Acompañado por la Coordinadora estatal de Regidores, Jenny Marlu 
Melgarejo y el Representante de la ANAC en Hidalgo, Erik Sosa, reiteró que con esta organización en Hidalgo pretenden 
buscar ser de los mejores regidores de todo el país, que analicen, estudien, propongan soluciones y gestionen beneficios  a 
los ciudadanos. (Alberto Quintana, página 10) 
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El Independiente-No apoya PAN presentación de El Komander en Ixmiquilpan: Abud: Al señalar que está contra 
los narcocorridos y todo lo que genera violencia, Alejandro Moreno Abud, dirigente del PAN, anunció que dialogará con el 
alcalde de Ixmiquilpan Cipriano Chárrez, por la presentación en la feria del municipio del cantante Alfredo Ríos, conocido 
como El Komander. “De forma personal y el partido, estamos contra estos grupos que motivan la violencia”, dijo Moreno 
Abud, por lo que no apoya la presentación. Consideró que afecta la imagen del partido. Será hoy el encuentro entre el líder 
panista y el presidente municipal emanado de Acción Nacional para revisar “específicamente” la actuación de Alfredo Ríos, en 
la feria del municipio. Antes de un llamado de atención al alcalde, el líder albiazul enfatizó que primero agotará el diálogo. 
“Hay que revisar si hubo contratación, algo que no se pudo cancelar. Ya que platique con él (Cipriano Chárrez) daremos 
posicionamiento”. Moreno Abud negó que el presidente entregara las llaves de la ciudad a El Komander, sino reconocimiento 
como lo hace con cada grupo musical que participa en la feria del municipio. El PAN da libertad a los municipios de extracción 
panista para que organicen sus ferias, por lo que no hubo diálogo previo con Cipriano Chárrez, dijo. Luego que el gobernador 
Francisco Olvera Ruiz recomendó a las presidencias municipales mayor atención en los conciertos de sus festividades, Mineral 
de la Reforma canceló la presentación de El Komander. Mientras que en Pachuca fue cancelado el concierto de Gerardo Ortiz, 
quien estaría en las instalaciones de la feria. (Víctor Valera, página 06) 
Milenio-Pedira AN explicación a Cipriano Chárrez: (Axel Chávez, página 11) 
Plaza Juárez-Analizan sancionar a alcalde por presentación del “Komander”: (Redacción, página 04A) 
Síntesis-Analiza el PAN acción de Charrez: (Jaime Arenalde, página 04) 
Uno más Uno-Desaprueba PAN proceder de edil: (Juan Ricardo Montoya, página 03) 
El Reloj-Encabeza mujeres más del 50% de los comités del PRI en Hidalgo: El líder del PRI en Hidalgo, Ricardo 
Crespo Arroyo, informó que casi el 50 por ciento de la conformación de los Comités Municipales en el estado, se encuentan 
encabezadas por mujeres, quienes junto con su equipo se comprometen a trabajar para dar más respuestas y Resultados 
entre la militancia. Afirmó que dichos grupos se encuentan con la actitud positiva y con el compromiso de server a las 
comunidades y la gente que debe de recibir respuesta. “Yo veo un actitud muy positive en la conformación de los Comités 
Municipales, y hoy nuestras dirigencias están organizadas en casi un 50 por ciento encabezadas por mujeres, quienes sí 
tienen que ser muy objetivos, ya que nuestra militancia requiere de más respuestas y trabajo”, Afirmó el líder del tricolor. 
Asimismo, Crespo Arroyo indicó que la militancia tiene la convicción y la fuerza de este instituto politico para reforzar la 
estructura, organización y presencia territorial del partido. Concluyó que cada uno de los Comités Municipales tienen un 
scenario de madurez política, consenso y unidad, así como la tenacidad que los llevó a conseguir las victorias electorales en 
sus localidades.  (Yina Bautista, página 06) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 
Criterio-Respaldan discusión para cambio de salario mínimo: Tras la propuesta del Jefe de Gobierno de la Ciudad de 
México, Miguel Ángel Mancera, sobre elevar el monto del Salario Mínimo, pues es calificado como el más bajo entre los países 
que conforman la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), el rector de la Universidad Autónoma 
del Estado de Hidalgo (UAEH) reconoció que el monto fijado actualmente es bajo y debe modificarse para cambiar las 
condiciones económicas en el estado. El responsable de la UAEH comentó que el monto que gana una persona actualmente 
no puede comprar ni los productos de la canasta básica, por lo que reconoció que se tiene que modificar, aunque no quiso 
politizar al respecto. De acuerdo con el rector, los jóvenes que egresan de las universidades están esperando percibir salarios 
superiores a los que indican las estancias mínimas, por ello es que existe una gran fuga de profesionistas a la Ciudad de 
México. Por su parte el investigador en Economía de la UAEH, Zeus Hernández, explicó que el salario mínimo en México se 
ubica entre los más bajos del mundo, y los mexicanos han perdido el 80 por ciento del poder adquisitivo en los últimos 30 
años, por lo que ahora una persona no podría comer de manera balanceada tres veces al día con lo que percibe con un 
salario mínimo. Al respecto, Ruperto Ramírez Vargas, presidente de la comisión de Hacienda y Presupuesto del Congreso 
hidalguense reconoció que el salario mínimo, que ganan millones de mexicanos, no está en condiciones de cumplir con las 
demandas básicas de una familia. Sin embargo se tendrá que hacer un “análisis puntual” para incrementarlo y ponerlo al 
parejo de las necesidades, como lo propuso el jefe de gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera. “Sí respaldó la propuesta (de 
Mancera) como discusión y análisis, pero como una conclusión para que se establezca ya como una modificación, no. 
(Ignacio García y Antonio Alcaraz, página 04) 
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Criterio-Dan libertad a legisladores para presentar sus informes: Los informes de los 30 diputados de Hidalgo no se 
realizarán con ningún tipo de formalidad, por lo que podrán es de entregar un documento hasta realizar una reunión con sus 
representados, informó Ernesto Gil Elorduy, presidente de la Junta de Gobierno. De acuerdo con el legislador, cada informe 
será costeado mediante un apoyo de gestión, el cual recibe mensualmente cada uno de los diputados, cuyo monto dijo Gil 
Elorduy desconocer;  aunque en anteriores legislaturas era de poco más de 40 mil pesos. Este informe corresponde al primer 
año de la legislatura y, regularmente, es realizado durante agosto, ya que el Congreso local está en receso de sesiones 
ordinarias y los legisladores disponen de más tiempo para asistir a sus distritos o comunidades. Gil señaló que no hay una 
fecha límite para que diputados rindan sus informes, aunque aclaró que constantemente comunican a sus representados 
sobre sus acciones al interior y exterior del Congreso. (José Antonio Alcaraz, página 05) 
Crónica-Recibe el Papa Francisco al gobernador de Hidalgo: La primera actividad del gobernador de Hidalgo, José 
Francisco Olvera Ruiz, y su esposa, María Guadalupe Romero Delgado, acompañados de monseñor Salvador Rangel Mendoza, 
obispo de la Diócesis de Huejutla, en la Santa Sede, fue visitar al Papa Francisco, quien recibió en audiencia general a la 
comitiva y expresó un mensaje de paz y armonía para el pueblo hidalguense. Con base en la información proporcionada por 
gobierno del estado, tras mes y medio de no brindar audiencias, el Papa retomó esta actividad, en la cual recibe a miles de 
mujeres y hombres de todas las edades y nacionalidades, que se dan cita en Roma, la delegación hidalguense pudo asistir en 
esta ocasión gracias al apoyo que brindó el Nuncio Apostólico en México, Christophe Pierre. Fueron Martina García Cruz, 
Ignacio Lugo Rodríguez y Dora Patricia Caballero, quienes en nombre de las y los artesanos hidalguenses  presentaron y 
dieron una breve explicación de sus obras al Papa Francisco. Dicho esfuerzo del gobierno del estado es para promover 
integralmente la cultura, el arte y el patrimonio artístico e histórico de la entidad, además de impulsar la economía de los 
artesanos hidalguenses, a través de una comercialización justa y sin intermediarios, sirve para dignificar a las familias 
artesanas de la entidad, principalmente las asentadas en zonas indígenas, quienes con su imaginación preservan sus 
tradiciones. Fue la Basílica de San Pedro el marco para que el ballet de Álvaro Serrano, acompañado por los acordes del trío 
“Esperanza Huasteca”, atrajera la atención de Su Santidad Francisco, quien por unos minutos detuvo su traslado para 
apreciar los movimientos y escuchar los acordes del huapango hidalguense. 
Olvera Ruiz invitó al Papa para que, en su visita a México, el año próximo, conozca el estado de Hidalgo. (Alberto 
Quintana, página 03) 
Criterio-Recibe papa Francisco a gobernador de Hidalgo: (Agencia Reforma, página 06) 
Milenio-Papa Francisco confirma a Olvera su visita a México: (Redacción, página 08) 
El Independiente-Recibe papa Francisco a autoridades estatales: (Redacción, página 02) 
El Reloj-Artesanos hidalguenses son recibidos por el Papa: (Sergio Juárez, primera plana) 
El Sol de Hidalgo-Mensaje de paz del Papa Francisco a los hidalguenses: (Redacción, página 10A) 
Plaza Juárez-Paz y armonía al pueblo hidalguense: Papa Francisco: (Redacción, página 03A) 
Síntesis-Artesanos presentan sus trabajos al Papa Francisco: (Tania Monroy, página 03) 
Uno más Uno-Mensaje del Papa a los hidalguenses: (Joel Sánchez, página 05) 
Crónica- Criterio-Piden diputados atención a cárceles: Exigió el diputado del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), Celestino Abrego Escalante, que el director general de Prevención y Readaptación Social, así como el secretario de 
Seguridad Pública, comparezcan ante el Congreso para que expliquen los delitos recientes en la entidad y negligencia al 
interior de los penales. “Hidalgo ya tiene un problema grave de inseguridad, aunque está lejos de ser Michoacán, Coahuila o 
Tamaulipas, éste no puede ser nuestro consuelo. Continuamente nos enteramos de robos, asaltos a mano armada o en casas 
habitación”. Según los datos del Sistema Nacional de Seguridad Pública en promedio registra un robo a bancos por mes en la 
entidad; de enero a octubre de este año existe un aumento del 8 por ciento respecto a hurtos en casa habitación 
denunciados formalmente; es decir, para diciembre detectarán por lo menos 300 delitos de este tipo. El robo de autos con 
violencia incrementó en 500 por ciento y las vejaciones a transportistas se duplicaron, además lamentó que sólo 15 de cada 
100 personas denuncian ante las autoridades estas violaciones. Asimismo lamentó la situación que prevalece al interior de 
cárceles en Hidalgo, donde es evidente la complicidad y corrupción al interior, lo cual provoca que los centros de readaptación 
resulten obsoletos. “Pedimos que los servidores públicos encargados de la dirección del penal de Atotonilco el Grande sean 
separados de su cargo, porque perciben un salario sin cumplir sus funciones y sólo generan más delincuentes”. Incluso el 
legislador consideró la posibilidad de impulsar grupos de autodefensa, ante la ineptitud de cuerpos policiales. (José Antonio 
Alcaraz, página 05): (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
Criterio-Piden diputados atención a cárceles: (José Antonio Alcaraz, página 05) 
El Independiente-Exigen diputados a ayuntamientos informar sobre barandillas: (Víctor Valera, página 03) 
El Sol de Hidalgo-DEBEN mejorar BARANDILLAS y CERESOS: (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-Sólo el 20% de los centros de retención municipal se encuentran en buenas condiciones: 
(Alejandra Vera Asiain, página 03A) 
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El Independiente-Entrega gobierno estatal 2 mdp en estímulos a burócratas: En los últimos tres años el gobierno 
de Hidalgo entregó estímulos a la puntualidad y asistencia a poco más de mil 300 empleados, con bolsa superior a 2 millones 
de pesos. El Ejecutivo consideró un presupuesto similar para beneficiar a burócratas que mantengan récord perfecto de 
asistencias y un expediente pulcro en puntualidad, como medida a incentivar su labor. En 2010 apoyó a 417 servidores 
públicos con monto de 758 mil pesos. Un año después 432 trabajadores de las diferentes dependencias recibieron el estímulo 
con cifra de 816 mil pesos. En 2012 la subsecretaria de administración otorgó recursos por 513 mil pesos para 454 
empleados, según consta información de transparencia solicitada por este medio de comunicación. El documento número 
00233312 refiere monto total de 2 millones 87 mil pesos con beneficio directo para mil 303 afiliados al Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo. El secretario de Finanzas Aunard de la Rocha confirmó 
que cada año apartan provisiones financieras para premiar la puntualidad y asistencia, como una forma de compensar el 
compromiso hacia el trabajo gubernamental. Preparan certificación El encargado de la política financiera en Hidalgo adelantó 
que iniciará por tercer semestre consecutivo el Programa de certificación dirigido a 600 servidores públicos. El propósito es 
mejorar la competitividad y el trato hacia la ciudadanía. Esta labor correrá a cargo del Consejo Nacional de Normalización y 
Certificación de Competencias (Conocer), dependiente de la SEP. En toda la estructura de gobierno laboran 3 mil empleados 
de ventanilla que mantienen contacto directo todos los días con personas. La recertificación está programada cada dos años. 
(Gerardo Neria, página 02) 
El Independiente-Elorduy: no hay plazo fatal para resolver iniciativas de ley: Ernesto Gil Elorduy, presidente del 
Congreso de Hidalgo, señaló que no hay plazo fatal para resolver las 10 iniciativas de ley de diputados de PAN, PRD, PRI y 
agregó que las propuestas de ordenamientos no tienen por qué ser ventiladas por las legislaturas que las presentan. “Los 
tiempos no los marca ningún diputado en lo particular, sino el estudio, la información, viabilidad, oportunidad de la iniciativa, 
los beneficios que va a tener. Son leyes de aplicación general, tenemos que entender que eso tiene que hacerse con todo 
cuidado.” Las comisiones del Congreso a las que fueron turnadas las 10 iniciativas de ley, nueve del PAN y PRD y otra más 
del PRI, definirán si están suficientemente analizadas para ser subidas al pleno del Poder Legislativo. Luego que durante un 
año de ejercicio constitucional diputados aprobaron cuatro leyes propuestas por el Poder Ejecutivo, Gil Elorduy descartó 
preferencia a las iniciativas del gobierno. “Todas son importantes, nada más hay algunas que tienen tiempos perentorios que 
obligan a que hagamos un trabajo de prelación para que salgan cuando se tienen términos que tenemos que cumplir.” Al 
finalizar la sesión de la diputación permanente, Gil Elorduy no adelantó opinión sobre las iniciativas de ley presentadas en el 
Congreso y pidió esperar el trabajo de las comisiones. “Para hacer una ley, necesita una serie de cuestiones muy importantes 
porque van afectar a toda la ciudadanía, o la van a beneficiar, entonces tenemos que ser muy cuidadosos.” No quiere decir 
que “porque se presente una iniciativa debe ser aprobada, se tiene que socializar al interior de las comisiones de estudio. No 
están guardadas ni escondidas, se están discutiendo”. Cuando la comisión “con los diputados de los diferentes grupos 
parlamentarios considera que están suficientemente maduras para llevarlas al pleno, se toma la decisión por la comisión, no 
por el Congreso”. Iniciativas de ley pendientes en el Poder Legislativo: 1.- De responsabilidad patrimonial para el 
estado y municipios (PAN) 2.- Del servicio profesional de carrera para Hidalgo y sus municipios (PAN) 3.- De protección de 
especies en peligro de extinción (PAN) 4.- Para la cultura y las artes (PAN) 5.- Del primer empleo (PAN) 6.- De participación 
ciudadana para Hidalgo (PAN) 7.- De protección y fomento al empleo (PRD) 8.- Que regula el himno y el escudo de la entidad 
(PRD) 9.- De consulta indígena (PRD) 10.- Apícola para Hidalgo, presentada por Héctor Pedraza, Omar Zerón y José Viggiano 
(PRI) (Víctor Valera, página 04) 
Milenio-“Todas las iniciativas de ley se están discutiendo”: (Axel Chávez, página 11) 
Síntesis-En breve estará listo formato de cuarto informe: En próximos días quedará definido el formato para el 
cuarto informe del gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, informó Ernesto Gil Elorduy, presidente de la Junta 
de Gobierno de la sexagésima segunda legislatura local, quien señaló que se desconoce si se tiene previsto algún 
cambio, como se ha rumorado. Luego de celebrada la primera sesión de la diputación permanente, donde fue 
presentada la propuesta de exhorto a las autoridades federales y locales para mejorar las viviendas de interés social, el 
legislador aseguró que el Congreso del estado se encuentra preparado para el evento, a celebrarse el 5 de septiembre, 
pero también se deben conocer las propuestas del Ejecutivo del estado. No hay nada definido todavía porque esto es 
algo que se va trabajando junto con el propio gobierno del estado, a través de la Secretaría General, pero nosotros 
estamos listos para recibir como cada año se hace la presentación del informe del señor gobernador. 
 Por ley es el Poder Legislativo el que tiene que estar preparado para recibir el informe que debe  de rendir el Poder 
Ejecutivo al pueblo de Hidalgo, a través del Congreso local, y espero que en los próximos días se tome la decisión'. 
Gil Elorduy, aseguró que pese a todo no hay un encuentro específico para determinar el formato, ya que se trata de 
una sesión de protocolo que tienen bien estudiada y analizada, por lo que no tienen mayor problema para la 
celebración del evento, además de asegurar que en los siguientes días de tenerse algo definido al respecto se hará del 
conocimiento público. (Jaime Arenalde, página 04) 
El Reloj-Listos diputados para recibir el cuarto informe del ejecutivo: (Verónica Ángeles, página 03) 
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P L A N O       M U N I C I P A L 

“No se generó información” 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

Un año de debates: Ayer culminó el proceso legislativo de aprobación de las leyes reglamentarias de la reforma 
constitucional en materia energética. Con dicha enmienda se impuso un nuevo récord en materia de debates legislativos y 
tiempo para avanzar en una reforma estructural única en la historia del país. Según datos de Senado, fue el 12 de agosto de 
2013 cuando el Presidente de la República presentó la Iniciativa de reforma a los artículos 27 y 28 de la Constitución Política 
de los Estados Unidos Mexicanos en materia energética, propuesta que se envió al Senado de la República y de ahí comenzó 
un proceso que concluyó ayer por la noche en Paseo de la Reforma. En este proceso se aprobaron 9 leyes nuevas y se 
modificaron 12 ya existentes, un avance exponencial en cuanto a productividad legislativa en la historia parlamentaria. 
Durante el último año los acuerdos alcanzados no fueron por unanimidad y eso trajo consigo una interminable serie de 
debates que comenzaron desde la calle y terminaron en las tribunas; las alusiones y discursos dan para una publicación de un 
buen número de páginas. Más allá del tema medular que enmarca la reforma energética en donde existen diversos puntos de 
vista y opiniones en cuanto a la utilidad de la misma y los resultados que se obtendrán, el ejercicio fue indispensable para 
marcar de ahora en adelante la actividad legislativa nacional. Las legislaturas federales tanto en el Senado como en San 
Lázaro, vivieron momentos de intercambio político que no se repetirán pero si serán similares para los siguientes pasos en 
cuanto a los cambios que se proponen desde el Ejecutivo al Legislativo. Dejando de lado la actividad política de los 
representantes de partidos en las cámaras, se debe reconocer también que el gran paso que se dio a nivel parlamentario es 
inversamente proporcional al de la participación ciudadana y toma en cuenta de la población. Y es que si de algo careció este 
año de debates por la reforma energética fue de la participación del pueblo de México y no me refiero a que no se hayan 
organizado foros y discusiones, programas de opinión y análisis, entre otras mesas, sino que jamás de sometió a consulta 
ningún tema por más mínimo que fuera dentro de todo el asunto estructural. La opinión de la gente va en contra de toda 
aprobación de diputados y senadores, y hoy más que nunca la utilidad del político y la política parecen no haberle servido de 
nada al ciudadano de a pie, que al final también es el votante y el que toma la decisión en las urnas. Ahora, en el proceso de 
socialización y operación cicatriz que intenten hacer los partidos tras la reforma energética, se verá la verdadera opinión de la 
gente en comunidades, municipios y estados.  

(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

LOS Y LAS QUE BRINCAN EN BUSCA DE UNA DIPUTACIÓN: Conforme pasan los días crecen los nervios en los que 
aspiran a una candidatura para ser diputados federales, porque las elecciones son en junio del año que viene y no es cosa de 
dormirse, porque en política como en otros menesteres camarón que se duerme amanece como coctel y se lo cenan. Por eso 
no es raro ver como se promueven los pretensos en listas de supuestos seguros que dicen tener todos los méritos para ser 
los abanderados de su partido, porque argumentan tener todo para ganar y más si es por el PRI, aunque siendo el partido 
que les asegura una curul con todo lo que esto significa es el instituto político que desata por lo mismo más movimientos 
internos y externos en busca de esta posibilidad, dicho de manera elegante, aunque de manera coloquial se debe decir que lo 
que provoca es más grilla entre los suspirantes y toda su gente que buscan con todo que su gallo o gallina tenga esta 
oportunidad de llegar a San Lázaro, donde no por algo un muerto se levantó de entre las sepulturas. Hay en esta búsqueda 
de una candidatura de todos los estilos. Desde los institucionales que esperan la voz de su partido, me refiero al PRI, y no 
mueven un dedo hasta que den la voz de arranquen mostrando estilo y disciplina de acuerdo a aquello de que no por mucho 
madrugar amanece más temprano hasta aquellos que están en campaña desde hace mucho de acuerdo también al dicho 
popular de “A dios rogando y con el mazo dando”, aunque por fuera muestren el rostro de disciplinados y serios. Este sería 
un plano de priistas de altura. Porque también existe el círculo de los golpeadores, los que a fin de evitar la competencia se 
parecen a los futbolistas broncudos que a fin de evitar problemas con los buenos competidores salen a lastimar a los buenos 
contrarios con entradas de tarjeta roja y así les orquestan campañas denigrantes para “quemarlos” ante la opinión pública se 
dan casos, se dan. Es lo que se conoce como fuego amigo, que no es otra cosa que el golpeteo que se da desde dentro del 
propio PRI en contra de los propios priistas para bajarles méritos y posibilidades de crecer. Se da y en este momento parece 
iniciarse o crecer en contra de determinados personajes a quienes no se quiere ver que sigan creciendo porque así les 
conviene a otros. Es cierto que en todos los partidos hay inquietud por las candidaturas, pero es en el PRI donde hay más 
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porque es el partido que casi les garantiza una curul por la fuerza que tiene y por la organización que mantiene. Es por lo 
mismo la candidatura más buscada. Los análisis de los posibles se iniciaron desde hace mucho con nombres de ellas y de 
ellos, pero a últimas fechas es cuando y de acuerdo-así parece- al santo protector al que se amparan surgen los nombres de 
quienes dicen son los buenos. Algunos de verdad descabellados, y otros con cierta posibilidad. EL ÚNICO QUE PARECE 
TENERLA SEGURA ES RICARDO CRESPO...... De los que se mencionan, es el Presidente del CDE del PRI el doctor RICARDO 
CRESPO el único que parece tener segura una candidatura por todos los méritos alcanzados en los años al frente del partido y 
por los resultados al frente del partido del Bulevar Colosio, donde entregó victoria tras victoria con un trabajo metódico y con 
respeto absoluto a los priistas. Será seguramente candidato por el distrito de Pachuca y con toda seguridad lo ganará en una 
carrera política ascendente. FERNANDO MOCTEZUMA parece otra candidatura segura. Hábil y serio, es una figura que le daría 
presencia al Congreso federal en la bancada hidalguense, mucho más que a la actual que pasará a la historia sin pena ni 
gloria. Pero mientras se deciden las candidaturas, viene un largo periodo de luchas internas en el PRI donde habrá de todo, 
fuego amigo, voces de profetas pagados o golpeadores que querrán cobrar cuentas a nombre de quienes pagan,  porque 
conforme pase el tiempo empezará la desesperación de quienes vean como se les va el tren. Y se invocarán fuentes de poder 
y patrones sagrados, en nombre de quienes se exigirán candidaturas, aunque de sobra se sepa que hay un primer priista que 
decide en su calidad de primero. Y cuando se entienda que se está fuera y que las manos están vacías debe ser horrible.... 
Porque junio está a la vuelta de la esquina....a 10 meses de distancia...cosa de nada....a 10 dedos de la mano..... Otro caso 
es el de las mujeres que ahora por la equidad tienen más campo de acción y que parece les abre un terreno amplio de batalla 
que han tomado al parecer literal por lo que se empieza a notar. De ellas Geraldina es la que da color. De los otros nombres 
es mejor esperar.... 

 (Adalberto Peralta, página 02) 
El Reloj-La Hora en Punto… 
 
Entre el PAN, Charrez y la mota: Cipriano Charrez "arropado" por el Partido Acción Nacional, alcanzó la presidencia 
municipal de Ixmiquilpan hace más de dos años y, desde entonces, su gobierno ha sido de desatinos. Así como el PAN y 
Felipe Calderón colocaron al narcotráfico en el sitio más importante de la agenda nacional durante seis años, Charrez, en su 
calidad de presidente municipal constitucional de Ixmiquilpan, aplaudió hasta el cansancio los narcocorridos interpretados por 
el Komander. Tarde, muy tarde reaccionó el "terco" Charrez y quiso reparar su error, un error que ha sido consignado ante la 
opinión pública. Dos días después, Charrez y sus colaboradores salieron a los medios con el discurso de que "sólo fue una 
artesanía" el regalo entregado al cantante de narcocorridos, pero esa artesanía eran justamente unas llaves que 
presuntamente simbolizaban "la entrega del municipio". Hace unas semanas, Leandro Olguín Charrez afirmó al referirse a la 
presentación, que en ninguna ley se prohibía la presentación del Komander en espacios públicos, y tras soslayar que los 
temas de ese intérprete son apología de la violencia, abrieron las puertas de esa localidad al adulador musical del 
narcotráfico. Los hechos protagonizados por Cipriano Charrez provocaron una serie de reacciones políticas, y Celestino 
Ábrego, líder de la bancada del PRD en el Congreso local, reprobó la conducta del edil que encabeza la administración del 
municipio más importante del Valle del Mezquital. Ábrego fue contundente y nunca dudó en afirmar que "el PAN favorece las 
prácticas relacionadas con el narco" y lamentó que las historias que son contadas en los narcocorridos impactan 
negativamente en la conducta de los jóvenes, en especial, de aquéllos que por diversos motivos se van o regresan del vecino 
país del norte. Para el diputado perredista, originario de la Sierra hidalguense, que al igual que Ixmiquilpan es también una 
zona indígena, El PAN debe dar una explicación a los mexicanos del por qué la tanta violencia y la fallida guerra contra el 
narcotráfico. Sin rodeos, Celestino Ábrego recuerda que Vicente Fox, ex presidente de México, ya levantó la mano en más de 
una ocasión para manifestarse en favor de la venta de marihuana y su libre consumo. En síntesis, la entrega de las llaves de 
Ixmiquilpan al Komander, constituye un hecho que ratifica la doble moral que siempre se ha practicado en el Partido Acción 
Nacional, donde la impunidad y la torpeza de sus gobiernos han permitido que florezca entre elogios la narco cultura, con 
toda la violencia que esto conlleva. Y seguramente Cipriano Charrez deberá estar muy, pero muy feliz. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
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Crónica-Balcón Político… 

Las refinerías “no son prioridad”: Ahora resulta que en la nueva estrategia del gobierno mexicano, la construcción de 
más refinerías “no es prioridad”, y en consecuencia no se edificará ninguna durante este sexenio, a pesar de que se aprobó 
una partida millonaria para ese propósito y de que el gobierno de Hidalgo se endeudó para comprar los terrenos que donó a 
Petróleos Mexicanos (Pemex), para ese propósito. Emilio Lozoya Austin, director general de Pemex, declaró el martes pasado 
que con la nueva reforma energética no se contempla la cimentación de ninguna nueva refinería en México, pues, dijo, no 
son redituables. Más aún, señaló que de acuerdo con la nueva estrategia el gobierno federal, las refinerías “no son una 
prioridad”. Agregó que “probablemente” se reactive la construcción de la refinería de Tula, que originalmente estaría 
terminada este año y comenzaría a operar en el 2015; sin embargo, reiteró que esto “no es una prioridad”. Lo que para unos 
es prioritario para otros no, máxime cuando quienes piensan de un modo son de un partido político y los otros representan el 
lado opuesto (PAN y PRI, en este caso), pues en el sexenio pasado, el presidente Felipe Calderón, metió a una decena de 
estados a una especia de contienda, para que quien entregará en un tiempo récord los terrenos se ganaría la refinería. En la 
recta final quedaron los estados de Guanajuato (gobernado por el PAN) e Hidalgo (PRI), y finalmente Hidalgo ganó el 
proyecto, aunque tuvo que endeudarse para adquirir los terrenos que donó a Pemex para la refinería “Bicentenario”. Hoy, el 
gobierno mantiene una deuda por ese proyecto, apenas se ha construido la barda perimetral de la refinería y por lo que dijo 
el director de la paraestatal, seguiremos pagando el crédito, con sus respectivos intereses y del dinero que se autorizó para el 
proyecto, pues nadie sabe dónde quedó la bolita. Una tomada más de pelo a los hidalguenses. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

Bachillerato: asumir el reto: Uno de los retos más grandes de la actualidad para los gobiernos federal y estatales de todo 
el país es dar oportunidad a todos los jóvenes de cursar estudios de educación media superior. Eso fue lo que me explicó 
hace apenas unas tres o cuatro años un funcionario público experto en materia educativa. Contrario ami creencia de que el 
principal riesgo estaba en la incapacidad de ofrecer estudios superiores, este funcionario me dejó en claro que ofrecer 
espacios en las preparatorias era lo primordial en una generación que año con año añade miles y miles de jóvenes a la edad 
idónea para el bachillerato. Este reto, veo ahora, ha sido asumido con seriedad por los responsables de la educación en el 
país y en los estados. La Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), por ejemplo, trabaja en ampliar su 
infraestructura para recibir a estos muchachos en las aulas. Ayer se anunció también que cinc mil jóvenes hidalguenses más 
tendrán espacio en las distintas opciones educativas del nivel medio superior en la entidad. Joel Guerrero, secretario de 
Educación Pública del estado, dijo que por lo menos cinco mil de los seis mil jóvenes que no tenían espacio en ese nivel ya 
están inscritos en las diferentes modalidades de preparatoria, inclúyendo 100 telebachilleratos. Palabras más, palabras 
menos, lo que Joel Guerrero anunció es que cinco mil jóvenes dejarán de ser ninís, lo que evidentemente es una buena 
noticia. Hidalgo se ha esforzado mucho por abrir espacios educativos de calidad. Esa apuesta deberá servir también para que 
en un futuro no muy lejano la sociedad esté en condiciones de aportar su trabajo al sector productivo de la entidad. Sólo así 
lograremos avanzar en la escala económica nacional: con esfuerzo y calidad educativa. 

(Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que la apertura que existe en el PRI  para cumplir con las cuotas de género cayó bien y además comienzan a 
escucharse  nombres de militantes mujeres que podrían estar entre las candidatas a las diputaciones federales; otra de las 
que sonó en estos días es la actual secretaria del Trabajo y Previsión Social del estado, Mayka Ortega Eguiluz, 
además de su compañera de gabinete, Flor de María López González, titular de la Contraloría del estado. Aunque es 
cierto que este partido tiene cartas fuertes entre las mujeres habrá que esperar la lista del Comité Ejecutivo Nacional. 

: Que de qué tamaño fue la pifia de Cipriano Charrez Pedraza, presidente municipal de Ixmiquilpan al reconocer a 
Alfredo Ríos El Komander, que ya el presidente estatal del PAN dijo que se reunirá con él para reconvenir la manera en 
que lleva su administración.  Alejandro Moreno, el líder panista en Hidalgo comentó que se revisarán las acciones del edil 
quien últimamente ha tenido problemas con la manera en que dirige el ayuntamiento pues la del fin de semana pasado sólo 
es una de muchas de las que, dicen, ha hecho el alcalde durante su administración. 
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: Que en Atotonilco de Tula le exigen al secretario de Medio Ambiente del estado, Honorato Rodríguez Murillo, que 
pongan atención a las empresa asentadas pues se expiden fuertes olores en las zonas industriales y más allá de ellas, así 
como de que ya hay denuncias por espacios en donde se han vertido desechos en tierras ejidales. Y es que habitantes de la 
comunidad Coayuca aseguran que directivos de las empresas asentadas no quieren entregar reportes ecológicos sobre lo 
que desechan y sobre todo que avalen que no contaminan, más cuando en la zona existen pozos de agua que surten a la 
población. 

: Que en Huejutla el edil Alfredo San Román Duval debería estar preocupado porque su municipio peligra y podría ser 
dado de baja de la Red Mexicana de Ciudades Amigas de la Niñez (RMCAN), esto debido a que en la última revisión 
del programa no pasó los estándares necesarios para mantenerse con este distintivo. 

 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Todos los conocimientos científicos del universo no llegan a las escuelas, se queda en revistas súper técnicas entonces la 
intención de nosotros es llevar ese conocimiento junto con aspectos culturales de la cultura azteca” 
Ana Liedos Lavaniegos 
Productora de cine sobre la importancia de difundir la cultura azteca. 
 
 “Somos pioneros en esta iniciativa que servirá para darle la oportunidad a muchas otras personas y artesanos que podrán 
vender en este espacio, estamos abriendo la oportunidad para que exponentes de otros estados estén aquí” 
Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador sobre visita al Vaticano. 
 
 “Las iniciativas no están guardadas ni escondidas, se están discutiendo en comisiones y cuando los diputados que las 
integran, de los diferentes grupos parlamentarios, consideran que están suficientemente maduras para llevarlas al pleno” 
Ernesto Gil Elorduy 
Presidente del Congreso sobre iniciativas. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 

que a cuenta gotas los administrativos del congreso de Hidalgo están surtiendo los materiales de trabajo a los empleados del 
Poder Legislativo, tales como lápices, plumas y hojas blancas que tienen que rolarse para sacar el trabajo. Sin embargo, las 
autoridades se defienden, pues argumentan que esta medida se debe al robo hormiga que, lamentablemente, se da en varias 
dependencias de gobierno.  

que de existir la misma desatención que en algunos municipios vecinos, las fiestas patronales en Tulancingo amenazan con 
convertirse en cantinas de temporada, o por lo menos eso señalan los habitantes de la ciudad, quienes reprueban la excesiva 
venta de cerveza en comercios y viviendas cercanas a iglesia de Nuestra Señora de Los Ángeles, motivo de la feria religiosa. 
Tan sólo en la cuadra donde se instala el teatro del pueblo existen al menos seis lugares que expenden "micheladas", incluso 
a menores de edad.  

que el director de la Escuela Preparatoria Número 3, Pipino Morales Gamero no se ha cansado de rendirle pleitesia al rector 
de la UAEH, Humberto Veras Godoy, lo cual refleja en cada evento, en los que funge como animador junto a sus alumnos. 
¿Será que a base de porras el directivo espera ganarse un lugar entre los altos mandos de la institución?  

que los pachuqueños que circulan por el bulevar Ramón G. Bonfil, en el tramo que conduce a la Sección XV del SNTE, se ha 
vuelto un dolor cabeza, por severos encharcamientos que se originan por las lluvias. Los habitantes de la zona han solicitado 
al gobierno del estado se considere esa parte de la vía para que se les beneficie con nuevo drenaje tal y como ya funciona en 
lo que es la parte comprendida entre Colosio y el acceso a la Zona Plateada.  

que vaya puntadas del presidente de la Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo, José Alfredo Sepúlveda Fayad, quien el 
martes lanzó la propuesta que no sólo viola el sentido común, sino la ley, pues recomendó que los reos de los Centros de 
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Readaptación Social del estado tengan pleno acceso a radio y televisión, como para no aburrirse, ya sólo le faltó comentar 
que la comisión les pondría la botana durante los partidos del Pachuca o que les patrocinaría el sistema de cable. 
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Además de mostrar al Papa Francisco parte de la cultura de Hidalgo, la vista del gobernador a Roma fue el escenario para el 
Pontífice diera su mensaje hacia quienes habitan en esta región. Igualmente fue una forma de evidenciar que encuentros de 
esta índole sirven para redimensionar la calidad de las piezas que artesanos del estado elaboran y al mismo tiempo demostrar 
que es posible comerciar los productos sin intermediarios. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-: JUAN MANUEL MENES. El magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo con paso 
firme avanza en las labores para imprimir su sello en esta importante área y por ello efectúa los enroques necesarios para 
potencializar en cada caso los resultados, esto claro en función de lograr beneficios para la gente. Menes Llaguno es sin duda 
uno de los personajes con mayor peso actualmente. 
 
Abajo-: JOSÉ ALONSO HUERTA. Como director general del Consejo de Ciencia, Tecnología e Innovación de Hidalgo, 
Huerta Cruz mantiene un ritmo de trabajo que poco evidencia los alcances que desde éste es posible lograr. Ojalá que con el 
avance en la Ciudad del Conocimiento alcance demostrar el verdadero potencial del Citnova, ya que sin duda es un área que 
debe aprovecharse al máximo y a favor de diversos sectores.  
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
PRD 
El diputado local, Luciano Cornejo, apoyará a Marco Antonio Rico como aspirante a la dirigencia del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD) en la entidad. 
Luego de algunas diferencias del pasado, ambos personajes parecen estar plenamente identificados con el 
proyecto. Principalmente la eventual llegada de Rico a la dirigencia estatal, le daría vida a un partido que parece 
muerto en vida y más con la división que les generó el surgimiento de Morena. 
 
INUNDACIONES 
La torrencial lluvia del pasado martes sobre la zona sur de Pachuca sorprendió a todos y en la Procuraduría de 
Justicia se inundaron todas las calles aledañas al grado de que la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento 
Territorial dispuso camionetas para ayudar a salir del lugar a la gente. 
Las obras y la enorme cantidad de agua provocó una inundación en la zona, dejó atrapadas a decenas de 
trabajadores y personas en el sector primario, por lo que fue necesario el apoyo de las autoridades no sólo para movilizarlas 
sino para dar vialidad a los vehículos que también quedaron atrapados. 
 
EN PRENDA 
Hay un rumor que ya investigan los grillitos respecto a que en el Hospital del Niño DIF, hay varios menores que 
ya fueron atendidos y su salud mejoró, pero no son dados de alta porque sus familiares no cubren el pago del 
servicio. 
En dicha institución los cobros son apenas simbólicos; sin embargo, muchas familias no pueden cubrir ni los 
gastos básicos, por lo que la versión surgida de las propias salas del hospital será verificada para conocer si de 
verdad hay anomalías. (Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
Criterio-INE prevé incremento presupuestal para 2015: El Instituto Nacional Electoral (INE) prevé solicitar un 
incremento presupuestal para 2015, a fin de ejercer las 74 nuevas atribuciones que le confirió la reforma política-electoral, y 
al proceso federal, informó Ciro Murayama. El presidente de la Comisión de Presupuesto explicó que para ello, el INE continúa 
revisando el monto que solicitará a la Secretaría de Hacienda, y si bien se carece de cifras consolidadas, se tiene claro que 
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será un presupuesto austero. El Consejo General del INE conocerá y, en su caso, aprobará en su sesión del miércoles 27 de 
agosto, el monto que solicitará a las autoridades hacendarias. En ese marco dio a conocer tres grandes rubros en los que 
trabaja el INE. En el presupuesto base, que incluye la creación de la Unidad de Vinculación con los Organismos Públicos 
Electorales Locales (Oples), encargada de designar a los 126 consejeros electorales en las 18 entidades que celebrarán 
elecciones el próximo año. En la auditoría a cargo de la Unidad Técnica de Fiscalización a los ingresos y egresos de los 
partidos políticos nacionales y locales, candidatos únicos, precandidatos y candidatos, tanto a nivel local como federal. 
Además, en un proyecto inmobiliario, pues “nosotros destinamos mucho dinero al pago de alquileres en todo el país, 
incluyendo en el Distrito Federal, entonces nos parece que lo más sensato es tener un plan de inversión en infraestructura y 
ahorro de alquileres”. Murayama abundó que la Dirección Ejecutiva de Adminis-tración trabaja en un proyecto de inversión 
inmobiliaria para poder atender la construcción de algunas juntas locales, con miras a dejar de pagar “rentas caras, hablamos 
de millones de pesos todos los años”. Recordó que a mediados de julio, el INE inauguró la sede de la Junta Local Ejecutiva en 
Pachuca, Hidalgo. “Este mes, nosotros (el INE) tenemos por obligación, antes de que acabe este mes, aprobar el 
presupuesto. Es más, le adelanto que el último miércoles de agosto lo pensamos llevar al Consejo General”, enfatizó el 
consejero. Respecto de si el instituto cuenta con el monto estimado de presupuesto que solicitarán para 2015, y si será 
superior al de 2014, respondió que “vamos a ser muy austeros, pero al mismo tiempo muy responsables. Es decir, si a usted 
le pide que además de consultas generales tenga quirófano, tiene que atenderlo y tener el instrumental necesario”, resaltó. 
Para 2014, el Consejo General del otrora Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó un presupuesto base de 7 mil 789.8 millones 
de pesos para gastos de operación y 4 mil 44.1 millones para el financiamiento público a los partidos políticos. Luego de la 
promulgación de la reforma político-electoral, el 10 de febrero, el Consejo General del INE aprobó solicitar a la Secretaría de 
Hacienda una ampliación presupuestal por 230 millones 648 mil 349 pesos para el ejercicio 2014. Lo anterior, con el fin de 
contar con los recursos necesarios para cumplir con las nuevas atribuciones que derivan de la reciente legislación en materia 
electoral. (Notimex, página 20) 
El Universal- Ya hay reforma de Pemex y CFE: Con la aprobación en el Senado del paquete fiscal de las leyes 
energéticas, el Congreso de la Unión concluyó el proceso legislativo que dota de un nuevo andamiaje legal e institucional a 
Pemex y a la CFE, y remitió las minutas al Ejecutivo federal para su promulgación.   El 30 de abril, el presidente Enrique 
Peña Nieto envió al Congreso el paquete de legislación complementaria en materia energética, integrado por 21 leyes 
divididas en siete bloques. Cuatro fueron analizadas por el Senado y las otras tres por la Cámara de Diputados.   Ayer la 
Cámara Alta aprobó por 78 votos en favor del PRI, PAN y PVEM y 26 en contra del PRD y PT, la última minuta que expide la 
Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria y la Ley General de Deuda, en la cual se absorbe como deuda 
pública parte de los pasivos laborales de Pemex, y que cierra el círculo legislativo.   El senador Carlos Romero Deschamps 
(PRI), líder del sindicato petrolero, no votó porque estuvo ausente de la discusión.  Polémica carga laboral En el último 
dictamen avalado anoche, el gobierno abre “la posibilidad” de asumir parte de los pasivos laborales correspondiente a 
jubilaciones y pensiones, un año después de la promulgación de la ley a cambio de que Pemex y el sindicato petrolero 
acuerden modificar términos del contrato de los trabajadores y su sistema de pensiones.   Dispusieron que la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF) audite los fondos de las jubilaciones y pensiones para identificar las características del pasivo 
laboral.   En caso de que la ASF detecte actos ilegales relacionados con el pasivo laboral, procederá a fincar las 
responsabilidades que correspondan, señala el documento avalado.  Este tema fue uno de los que generó un ríspido debate 
entre los legisladores del PRI y PAN con los senadores de oposición.  El presidente de la Comisión de Hacienda, José 
Francisco Yunes (PRI) dijo que no se obliga a cambiar el contrato colectivo de trabajo y no se cancelan los derechos 
laborales. “Lo que abre el transitorio a debate es hacer compatible dos problemas públicos; el de una enorme debilidad 
financiera en el esquema de jubilaciones y pensiones, con un trabajo que requiere de una enorme especialización”.   Los 
senadores del PRD, quienes debatieron acompañados de una imagen del general Lázaro Cárdenas del Río, centraron sus 
argumentos en señalar que el gobierno federal debe transparentar los pasivos laborales de Pemex.  Alejandro Encinas dijo 
que los pasivos financieros de la empresa alcanzan una cifra de 840 mil millones de pesos, y en el caso de los beneficios a sus 
empleados representa 1.1 billón de pesos y no 1.9 billones de pesos como dijo el secretario de Hacienda, Luis 
Videgaray.   En respuesta, los senadores David Penchyna (PRI) y Jorge Luis Lavalle (PAN) reclamaron a los legisladores 
perredistas la incongruencia porque el atender los pasivos laborales de Pemex fue una propuesta presentada en su momento 
por Cuauhtémoc Cárdenas, ex candidato presidencial del PRD.  Una vez avalado el dictamen, al final de la sesión, el 
presidente del Senado Raúl Cervantes (PRI) emitió su útimo discurso en ese encargo y señaló que sólo se gana en 
democracia en la deliberación de ideas.  Tras agradecer a sus pares, Cervantes declaró concluido el cuarto periodo 
extraordinario de sesiones en que se avalaron estas leyes.  (Alberto Morales y Juan Arvizu, primera plana). 
La Jornada-Habrá un solo tag para pagar en cualquier carretera: Desde el primero de noviembre se usará un solo tag 
para pagar en cualquier carretera del país, sin importar la empresa que opere la vía, anunció el subsecretario de 
Infraestructura de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Raúl Murrieta Cummings, al dar a conocer el acuerdo 
de interoperabilidad en el que tuvo que intervenir el gobierno federal para que dirimieran diferencias los operadores de 
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telepeaje que trabajan en el país. Con este acuerdo de interoperabilidad vamos a lograr algo que nos merecemos, y que 
consiste en que todos los tags se puedan usar en cualquier carretera del país sin importar qué empresa la opere, y que los 
conductores no tengan que cargar y gastar en tres o cuatro como ocurre ahora, por ejemplo, para hacer un recorrido de 
Toluca a Cuernavaca, aseguró el funcionario. La estrategia consiste en tres etapas. A partir del 11 de agosto los usuarios de 
las carreteras de Caminos y Puentes Federales (Capufe) podrán pagar la caseta con el tag IAVE y el de la empresa I+D, que 
por el momento se conoce entre los conductores como la IAVE vieja, y el de la empresa OHL que opera las autopistas 
urbanas de la ciudad de México. En la primera etapa queda fuera el Circuito Exterior Mexiquense, que opera OHL. La segunda 
etapa entrará en vigor el 30 de septiembre, cuando se incorporarán el Circuito Exterior Mexiquense, los tags de la empresa 
Pinfra, conocidos como Viapass, y todas las autopistas en las que ahora se usa sólo su tag. La etapa 3 se dará el primer día 
de noviembre, cuando todos los tags de cualquier empresa podrán usarse para pagar en cualquier autopista o carretera del 
país. Murrieta Cummings dijo que los usuarios podrán comprar con la empresa cuya oferta les sea más atractiva; incluso, 
aseguró, habrá bancos que emitan sus propios tags como promoción. “Estamos rompiendo el modelo del tag”, aseguró. 
Diferencias por el monto que se cobrarán entre operadores El director de Caminos y Puentes Federales (Capufe), Benito 
Neme Sastré, aseguró que el conflicto en el sistema de telepeaje que entró en vigor el primero de agosto pasado se debe a 
diferencias entre Telepeaje Dinámico y el resto de los operadores por el monto que se cobrarán entre ellos para que todos los 
tags sirvan en cualquier autopista, por lo cual no lograron hacer la migración de tecnología necesaria. Negó que se hayan 
dado irregularidades en el proceso de licitación, y aceptó que hubo deficiencias en la información a los usuarios particulares. 
En conferencia de prensa encabezada por el vocero de la Presidencia de la República, Eduardo Sánchez, el director de Capufe 
empezó por enviar una disculpa a los automovilistas que transitan por las carreteras que opera este organismo y que el fin de 
semana pasado tuvieron que hacer filas hasta de una hora ante la falta de información al público, de lo que responsabilizó al 
Telepeaje Dinámico como nuevo operador, y a I+D del empresario Carlos Slim como saliente, ya que a alguno de ellos les 
correspondía hacer la difusión y no lo cumplió, lo cual se está investigando y se aplicará la sanción correspondiente. 
Puntualizó que durante los nueve años de gestión de I+D se le aplicaron multas por 60 millones de pesos, debido a diversas 
irregularidades detectadas. Adujo que de los millones de usuarios de la red carretera sólo 30 por ciento usa telepeaje y el 
resto paga en efectivo en cualquier caseta. De ese 30 por ciento, 70 por ciento son transportistas que estaban enterados y 
contaban con el nuevo tag, por lo que la mayor afectación fue para 30 por ciento de particulares. Eduardo Sánchez explicó 
que la licitación que se hizo para cambiar de operador se debió a la necesidad de sustituir un sistema obsoleto, pero el 
primero de agosto no se logró hacer el cambio tecnológico completo por dificultades entre la nueva empresa y el resto de 
operadores en el mercado que son I+D, OHL y Pinfra. Asimismo, el vocero de la Presidencia negó que en la licitación se 
hayan dado irregularidades o preferencias hacia alguno de los participantes, porque fue un proceso transparente, en el que 
participaron seis consorcios que engloban 29 empresas, y ninguna de ellas se inconformó. Telepeaje Dinámico informó a 
Capufe que no había logrado la interoperabilidad con I+D y ningún otro operador hasta el 30 de julio, por lo que el gobierno 
federal tuvo que intervenir. El subsecretario de Infraestructura, Raúl Murrieta Cummings, indicó que la razón por la que no 
había avances radicaba en que no se ponían de acuerdo cuánto debían cobrarse entre ellos para que sus tags pasaran en 
cualquier lector, y con la intervención de la SCT se fijó el precio de un peso por cruce. Trascendió que algún operador 
pretendía cobrar 2.80 pesos por cruce a las otras empresas. (Miriam Posada García, primera plana) 
Excélsior- La economía se recupera: INEGI: La economía nacional se está recuperando, según información del Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). De acuerdo con el Sistema de Indicadores Cíclicos, la cifra que refleja el estado 
actual de la economía se ubicó en 99.8 puntos en mayo de este año, aumentando 0.04 puntos en relación con el mes 
anterior. Respecto del indicador que busca anticipar el comportamiento de la economía, éste  llegó a 100.2 puntos en junio, 
con una variación positiva de 0.13 puntos en relación con mayo. Para Raúl Feliz, académico del Centro de Investigación y 
Docencia Económicas (CIDE), ambos resultados indican que la economía se acerca a su crecimiento potencial, que es entre 
2.5 y 2.7 % histórico, pero que el país está en un entorno de crecimiento lento. Con esos datos, el académico no descartó 
que en el segundo semestre se puedan mejorar los niveles de crecimiento, sobre todo porque “la economía de EstadosUnidos 
ha presentado un mejor dinamismo, lo cual nos ayuda mucho”. Mientras que Carlos Ugalde, subdirector de análisis de la firma 
consultora Signum Research, consideró que los resultados de los indicadores cíclicos sí muestran que de alguna manera la 
economía “se está recuperando de los efectos recesivos de la reforma fiscal de inicios de año”. Aclaró que el catalizador del 
crecimiento del país seguirán siendo las exportaciones. “Seguiremos dependiendo del sector externo, el crecimiento de 4% en 
el segundo trimestre mostró que la baja en la actividad económica de EU en el primer trimestre fue un bache temporal y esto, 
sin duda, va a beneficiar a México”.   La recuperación del país da inicio La economía mexicana sigue presentando signos 
de recuperación económica. De acuerdo a los indicadores cíclicos, dados a conocer por el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI), el indicador coincidente, que refleja el estado actual de la economía, se ubicó en 99.8 puntos en mayo, 
con lo que aumentó 0.04 puntos con relación al mes anterior. Mientras que el indicador adelantado, que busca señalar 
anticipadamente la trayectoria del indicador coincidente, en junio llegó a 100.2 puntos, con una variación positiva de 0.13 
puntos frente al mes previo. Ambos resultados muestran un avance del estado general de la economía, pero el indicador 
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coincidente se mantiene por debajo de su tendencia de largo plazo, debajo de 100 puntos; mientras que el indicador 
adelantado suma dos meses seguidos por encima de ésta. De esta manera, si bien la desaceleración de meses anteriores no 
fue tan profunda, tampoco se observa una recuperación sólida. Crecimiento lento En entrevista con Excélsior, Raúl Feliz, 
profesor e investigador del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), manifestó que los resultados del indicador 
coincidente y adelantado muestran que la economía está cercana a su crecimiento potencial, que es entre 2.5 por ciento y 2.7 
por ciento, pero que el país está en un entorno de crecimiento lento. De igual manera, sostiene que estos resultados auguran 
que el crecimiento para el segundo semestre puede estar en el orden de 2.5 y 2.7 por ciento, que sin duda serán mejor que 
los resultados del primer semestre, pero que tampoco son “la gran cosa”. Por tanto, su argumento es que matemáticamente 
con estos resultados de los indicadores cíclicos será difícil alcanzar la meta de Hacienda de 2.7 por ciento, ya que para lograr 
esto, en el segundo semestre se necesitaría crecer a una tasa de 3.6 por ciento promedio. Para alcanzar dicha tasa de 
crecimiento, se necesitará que los indicadores cíclicos se muevan más rápido de lo que lo han hecho hasta ahora, con un 
mayor dinamismo”, añadió. Por otro lado, Carlos Ugalde, subdirector de análisis de la firma consultora Signum Research, 
consideró que los resultados de los indicadores cíclicos sí muestran un punto de inflexión, y que de alguna manera la 
economía “se está recuperando de los efectos recesivos de la reforma fiscal de inicios de año”. Sin embargo, considera que 
esta recuperación se presenta de forma gradual, desafortunadamente no en la forma en que la Secretaría de Hacienda lo 
estimó. La Reforma Fiscal mantiene deprimido el consumo, y creo que esta variable no va a ser el motor del crecimiento del 
país para este año”, comentó. Exportaciones Según Ugalde, “el catalizador del crecimiento económico del país seguirán 
siendo las exportaciones. Seguiremos dependiendo del sector externo, el crecimiento de cuatro por ciento en el segundo 
trimestre mostró que la baja en la actividad económica de Estados Unidos en el primer trimestre fue un bache temporal, y 
esto sin duda va a beneficiar a México”, señaló. Por tanto, el analista considera que estos resultados de los indicadores 
cíclicos hay que tomarlos con cautela, que sí se está viendo un punto de inflexión, pero que el crecimiento para el segundo 
trimestre será moderado, de alrededor de 1.65 por ciento. Componentes El indicador coincidente ha presentado tres meses 
de recuperación, siendo el resultado de mayo el de mejor desempeño, con una variación de 0.04 puntos frente a abril. El 
componente que tiene mejores cifras dentro del indicador coincidente es el correspondiente a la actividad industrial, que lleva 
siete meses seguidos al alza, y los últimos tres ha aumentado en ritmo de 0.09 puntos. En lo que tiene que ver con el 
indicador adelantado, que aumentó en junio 0.13 puntos en junio y lleva dos meses seguidos encima de su tendencia de 
largo plazo (es decir el crecimiento potencial), tiene su principal componente en el empleo de la industria manufacturera, con 
incrementos en los últimos tres meses de 0.18 puntos. Sin recesión El académico Raúl Feliz dejó claro que la economía no 
está en recesión, como algunos han comentado, sino que como va en un crecimiento lento, “los resultados no quieren decir 
que la economía mexicana esté retrocediendo, porque si no se estaría hablando de contracción de la economía”, añadió. 
Sostuvo que México está creciendo, aunque lento, y que por esa razón es que se mueven tanto los indicadores coincidente y 
cíclicos hacia arriba. De igual manera, el académico no descarta que en el segundo semestre se puedan mejorar los niveles 
de crecimiento del país, sobre todo porque “la economía de Estados Unidos ha presentado un mejor dinamismo, lo cual nos 
ayuda mucho, al igual que se espera que el gobierno pueda ser un agente importante en el crecimiento a través de un mayor 
gasto de inversión y de infraestructura”, sostuvo. Indagado sobre si estos resultados de los indicadores cíclicos harán que se 
cumpla a final de año el pronóstico de Hacienda de crecer a una tasa de 2.7 por ciento, Raúl Feliz comentó que “seguramente 
será ligeramente menor, mi pronóstico es que a final de año la economía crecerá a 2.5 por ciento”. (Paulo Cantillo, página 
web). 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

Pasitos, no “taconazos”: Si la irrupción de Morena, con Andrés Manuel López Obrador a la cabeza, fraccionará en 2015 a la 
indescifrable izquierda, la dirigencia nacional del PRD confía en que la eventual pérdida de preferencias no le afectará de 
manera sustantiva. Están seguros de mantener el control en su principal nicho, el DF, con excepción quizá de Milpa Alta, pero 
no frente al lopezobradorismo sino ante el PRI, y confían en arrebatarle al PAN la Benito Juárez. Suponen que Morena 
obtendrá el mejor desempeño, con 16 por ciento, en Coyoacán; en Cuauhtémoc (13 por ciento); en Gustavo A. Madero (10 
por ciento) y en Iztacalco e Iztapalapa (7 por ciento). A nivel de todo el DF, el PRD conserva una preferencia de 55 por 
ciento, frente a 12 por ciento del PRI, 9 del PAN y 9, también, de Morena. Con tales números, eso de que Jesús Ortega pintó 
su raya con López Obrador no sería, como se aventuró aquí, por sentir “taconazos en la azotea”, sino para enfatizar de 
manera tajante las diferencias ideológicas. La definición de candidatos y la eficacia de sus campañas despejarán las dudas. 

(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve…  
 
Si "El Financiero" paga, ahí termina este pleito: El abogado Jorge Gorraez, representante de la familia Cárdenas 
Estandía en el pleito con Grupo Lauman, dueño y editor de El Financiero, me explicó el detalle del conflicto: 
1. Grupo Lauman adeudaba 3 millones de dólares a la familia. Se convino liquidarlos en ocho pagarés de 375 mil dólares. 
2. Cuatro pagarés se saldarían en 2013 y cuatro en 2014 (14 de febrero, 10 de mayo, 10 de agosto y 10 de noviembre). 
3. Los tres primeros pagarés de 2013 se liquidaron en plazo. Pero el cuarto, que debería cubrirse en noviembre, fue saldado 
en enero de este año, con los intereses correspondientes. 
4. En una conversación, Grupo Lauman hizo saber a la familia que no cumpliría con el pago del 14 de febrero. 
5. Sin nueva comunicación, y al considerar que no había interés del deudor por pagar, la familia Cárdenas Estandía optó por 
el juicio ejecutivo mercantil para exigir el cumplimiento de los pagarés. 
6. Demandaron en junio. 
7. El 11 de julio, el juez 47 de lo Civil ordenó embargar en favor de la familia Cárdenas Estandía los derechos de la marca El 
Financiero, así como congelar cuentas de Grupo Lauman para garantizar el pago de los adeudos. 
8. Grupo Lauman confirmó ayer que está en total disposición y posibilidad de cubrir los adeudos señalados. 
9. La familia Cárdenas Estandía no ha sido notificada de esa intención de pago, ni sabe si Grupo Lauman tiene el dinero 
suficiente para pagar. 
10. La liquidación de los cuatro pagarés y los respectivos intereses pondría fin al juicio. Con el pago, termina este pleito.  
 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-En Privado…  
 
El fantasma del PRI-DF: El PRI en el Distrito Federal nunca existió como partido político. En los tiempos del priiato era una 
sucursal del Comité Ejecutivo Nacional y brazo de las decisiones del Presidente de la República en turno, a veces vía el 
entonces jefe del Departamento del Distrito Federal, a veces vía el secretario de Gobernación, que no siempre tenía buenas 
relaciones con el llamado regente y menos con el presidente nacional de su partido. Esta entelequia priista se mantuvo en los 
tiempos del PRI-Gobierno, pero no resistió el proceso electoral de 1997, tras la reforma política de Ernesto Zedillo, en 1996, 
cuando fue borrado por el PRD, que no solo le ganó todas las diputaciones locales y federales, sino la Jefatura de Gobierno 
del Distrito Federal, donde arrasó Cuauhtémoc Cárdenas. Era un signo de lo que le vendría al partido nacional en las 
siguientes elecciones de 2000, cuando perdió la Presidencia de la República, lo que terminó de hundirlo, al igual que al PRI 
nacional, que habían sido entrenados para ganar, no para competir, por eso cuando los echaron a competir, perdieron. 
Ninguna ciencia. Los 12 años del panismo en Los Pinos terminaron de hundirlo, rehén, además, de pugnas internas, 
implacables luchas por el poder que no tenía; violencia, trampas, fraudes, camarillas y derrotas, muchas derrotas, una tras 
otra durante quince años, hundido en su miseria total. El triunfo de Enrique Peña Nieto en las presidenciales de 2012 y la 
necesidad de conquistar el Distrito Federal, los llevó a tratar de recuperar, primero, a su PRI local, recurriendo para eso a una 
filtración que llevó a la defenestración de lo que quedaba del impresentable Cuauhtémoc Gutiérrez y al arribo de un operador 
de Miguel Osorio, Mauricio López, como su dirigente, medida que veremos en menos de 11 meses, el primer domingo de 
junio, y de la que dependerá, en mucho, la retoma de la mayoría priista en la Cámara de Diputados y el tránsito de la 
segunda mitad de la presidencia peñista hacia 2018. 
RETALES 
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1. GRACIA. César Camacho me había declarado que Cuauhtémoc Gutiérrez estaba fuera del PRI y tenía la mitad del cuerpo 
en un proceso penal. Por lo que acaba de decir él mismo, nada de eso era cierto y está, de cuerpo entero, en el partido del 
que nunca salió; 
2. PROMULGACIÓN. El presidente Peña Nieto promulgará el lunes la reforma energética, su proyecto central de reformas, y 
con eso habrá terminado la primera etapa, central, de su gobierno, que lo llevará a la segunda: su aplicación y las elecciones 
federales y locales del año que viene; y 
3. DISTANCIA. Las diferencias entre Andrés Manuel López Obrador y Arturo Núñez estallaron cuando el primero rechazó el 
esquema de alianzas en Tabasco propuesto por Núñez y el segundo se mantuvo, sabedor de que sin alianzas el PRI los 
derrotará. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 

:Que la conducción de los trabajos de la reforma energética, concluidos ayer finalmente, será la carta de presentación del 
senador priista Raúl Cervantes para lograr sus aspiraciones. 

El abogado se ganó el respeto de las bancadas por la aplicación rigurosa de las leyes y reglamentos en el proceso legislativo, 
por lo que dicen en el Senado que no encontrará rechazo si resulta candidato a ministro de la Suprema Corte en la próxima 
rotación del máximo tribunal. 

:Que aún no concluyen los trabajos de la 62 Legislatura, pero las dirigencias partidistas ya están perfilando quiénes serían 
sus coordinadores en la próxima Cámara de Diputados. 

En el PRI dan por seguro a César Camacho Quiroz y afirman que su relevo está entre Manlio Fabio Beltrones y el 
secretario de Agricultura, Enrique Martínez. Lo mismo en el PAN, donde dicen que el candidato de Gustavo Madero es 
Santiago Creel. 

Pero en el PRD la cosa está en duda, porque Los Chuchos ya le ofrecieron esa posición a Marcelo Ebrad, pero éste aún no 
dice “ni sí ni no”. 

:Que, hablando de Los Chuchos, su ruptura con Miguel Barbosa prácticamente deja a éste sin posibilidad de que la 
dirigencia del PRD lo apoye para ocupar la presidencia de la Mesa Directiva del Senado. 

La apuesta perredista estará puesta en la presidencia de la Cámara de Diputados y, de paso, le cobrarán a Barbosa las 
diferencias con Jesús Zambrano. 

:Que, por cierto, otro movimiento que tienen amarrado los perredistas es impulsar a Fernando Zárate para la presidencia la 
Mesa Directiva de San Lázaro, porque descartan proponer a la actual vicepresidenta, Aleida Alavez, ante el previsible 
rechazo de PAN y PRI, debido a su participación en las tomas de tribunas. 

 El líder de su bancada sería el actual vicecoordinador, Miguel Alonso Raya, mientras que Silvano Aureoles se enfocará 
en buscar, de nueva cuenta, la gubernatura de Michoacán; todo esto, claro, si convencen a los bejaranistas, quienes rechazan 
acepar veto priista o panista alguno. 

:Que la Comisión Nacional de Salarios Mínimos balconeó a Salomón Chertorivski, secretario de Desarrollo Económico del 
DF, porque no invitó a sus miembros directamente a participar en el foro sobre la materia y ellos fueron quienes se sumaron 
a las mesas. 

 Así lo reveló uno de los integrantes de la comisión, José Luis Carazo, ante empresarios, líderes sindicales y público, a 
quienes les dijo que hablar del tema sin invitar al organismo que lo rige resultaba políticamente incorrecto. 

 (Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 
 
Si hoy se votara: Si hoy hubiera elecciones nacionales, el PRI quedaría una vez más en primer lugar y de una manera 
amplia. La encuesta publicada por Reforma le da un 40 por ciento del voto, muy por arriba del 22 por ciento que obtendría el 
PAN. El PRD aparece en tercer lugar con ese 16 por ciento que ha sido su piso tradicional. Morena, aun antes de participar en 
su primera elección, registra ya el 7 por ciento de las intenciones del voto; de hecho, desplaza al Partido Verde, que sólo 
registra un 5 por ciento, de su puesto como cuarto partido del país. Las reglas no le permiten a Morena ir en alianza con el 
PRD en 2015. Pero la izquierda -sumando al PRD y a Morena así como a Movimiento Ciudadano, con 4 por ciento, y el PT con 
3 por ciento- elevaría su posible participación del voto a 30 por ciento. La izquierda parece haberse convertido en el 
verdadero rival a vencer por el PRI. El PAN, que alcanzaba cifras de 36 por ciento y más, no es en este momento un rival. Si 
bien quienes viven en el mundo de las redes sociales o de ciertos medios de comunicación están convencidos de que el 
presidente Peña Nieto es repudiado de manera unánime, las encuestas presentan una realidad muy distinta. En la encuesta 
de aprobación presidencial de Reforma que se publicó el 1o. de agosto, Peña Nieto muestra un alza de 44 por ciento en 
diciembre de 2013 a 50 por ciento en julio de 2014. La desaprobación ha bajado a 46 por ciento. El Presidente tiene ya de 
nuevo un saldo de aprobación positiva. Los líderes de opinión, sin embargo, lo rechazan en un 60 por ciento y lo aprueban 
sólo en 40 por ciento. Los buenos resultados del Presidente y del PRI en las encuestas se registran a pesar de que las 
reformas que han hecho no son populares. El 40 por ciento de los mexicanos desaprueba la reforma energética, contra el 34 
por ciento que la aprueba, aunque hay que decir que estos números han mejorado mucho del 70-30 que se registraba en 
otras encuestas hace apenas algunos meses. Los ciudadanos desaprueban el desempeño del gobierno en casi todos los 
temas: narcotráfico, seguridad pública, pobreza, economía, empleo, violencia y corrupción. Los únicos rubros en que hay más 
aprobación que rechazo son salud y educación. Quizá en este último tema la aprobación está influida por la reforma 
educativa. Los mexicanos, hay que reconocer, son más benévolos en su aprobación de sus presidentes que casi todos los 
demás pueblos del mundo. En estos momentos sólo el 41 por ciento de los estadounidenses aprueba el desempeño de Barack 
Obama (Gallup). En Argentina Cristina Fernández registra 27 por ciento de aprobación (enero, Management & Fit). En Francia 
la aprobación de Francois Hollande se encuentra en 23 por ciento (julio, Ifop, Paris Match). El principal reto para el gobierno 
de Peña Nieto y para el PRI proviene de la izquierda. Miguel Ángel Mancera, que sorprendió con su votación de 63 por ciento 
en la elección a la Ciudad de México en 2012, se ha desplomado y por el momento no es amenaza, aunque tengo la 
impresión de que ha tocado fondo y repuntará. Andrés Manuel López Obrador es el verdadero reto. El que Morena registre 7 
por ciento en su primera medición es sorprendente. Conforme la gente se entere de que López Obrador ya no está en el PRD, 
las cifras de Morena subirán. Falta casi un año para los comicios de 2015, pero el panorama se está definiendo desde hoy. 
Por lo pronto el presidente Peña Nieto y los dirigentes del PRI pueden estar tranquilos. López Obrador, sin embargo, puede 
convertirse en el gran rival, si no en 2015, sí en 2018. 
 LEGISLAR SIN LEER 
 “No estamos obligados a leer toditas las leyes”, declaró la diputada estatal priista Flor Esther Gastélum al referirse a la ley 
que restringía el trabajo periodístico en nota roja en Sinaloa. Pablo Gómez reconoció en 2006 que los diputados del PRD 
habían aprobado la Ley de Telecomunicaciones sin leerla. Pero yo sí pensaría que los legisladores tienen la obligación no sólo 
de leer sino de entender lo que votan. 
  
 (Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 

¿A favor o en contra del fracking?: Váyase usted acostumbrando a escuchar esta palabrita que, traducida al español, 
significa “fractura hidráulica”. Muy pronto, y de manera creciente, habrá muchos debates en torno a esta técnica que permite 
extraer gas y petróleo de grandes profundidades del subsuelo. Como resultado de la Reforma Energética, es previsible que 
empresas privadas estén interesadas en explorar y explotar este tipo de pozos en la misma área geológica que compartimos 
con Texas, estado donde ya están extrayendo hidrocarburos de miles de pozos que se han perforado en los últimos años. Se 
trata, por un lado, de una extraordinaria manera de ganar buen dinero pero, por el otro, hay alegatos de que esta técnica 
lastima mucho el medio ambiente. Para formar mi opinión sobre si estoy a favor o en contra del fracking, he leído algunos 
artículos sobre el tema desde las dos perspectivas. También vi un par de documentales que recomiendo ampliamente. El 
primero que salió al público fue Gasland. Ganó un Emmy y estuvo nominado a un Oscar. Está escrito, dirigido y conducido por 
Josh Fox, quien tiene una casa en la zona rural de Pensilvania. Un buen día recibió una carta en la que una compañía gasera 
le proponía arrendar parte del terreno para perforar, usando la técnica de fracking, pozos en su propiedad. Se puso a 
investigar y de ahí salió el documental. Encontró mucha evidencia de que la fractura hidráulica es tremendamente dañina 
para el medio ambiente, en particular para el agua dulce que consume la gente. Aquí hay que hacer un paréntesis para 
explicar en qué consiste el fracking. Con una nueva tecnología se perfora el subsuelo. El taladro puede llegar a profundidades 
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enormes de entre uno y tres kilómetros, muy por debajo de los mantos acuíferos. Luego el taladro gira noventa grados y 
comienza a perforar de manera horizontal. A continuación, se inyectan gigantescas cantidades de agua a presión mezclada 
con algunas sustancias químicas. De esta forma se fractura el subsuelo, lo cual permite que se liberen el gas y petróleo 
atrapados en las rocas conocidas como “esquistos”. El agua con los químicos se regresa a la superficie donde tiene que ser 
procesada. Gracias a esta nueva técnica se está dando una revolución energética en Estados Unidos, país que ha 
incrementado de manera importante su producción de gas y petróleo. En el documental de Fox vemos los problemas 
relacionados con el fracking. En primer lugar, se necesitan enormes cantidades de agua para la perforación. De acuerdo con 
un artículo de Claudia Campero, “pueden emplearse de nueve a 29 millones de litros por pozo”. El segundo problema son 
los químicos que se mezclan con el agua para fisurar y diluir las rocas. De acuerdo con Fox son altamente contaminantes. 
Luego está la polución en el aire que generan las aguas mezcladas con los químicos que regresan a la superficie. También se 
alega que el fracking puede producir movimientos sísmicos. Pero la crítica más importante de Fox es que, una vez hechos los 
pozos, hay evidencia de que el agua en la zona queda contaminada con gas y otros elementos, de tal manera que no se 
puede utilizar. El segundo documental que vi fue FrackNation, de Phelim McAleer. Según este simpático periodista irlandés, 
decidió hacer este trabajo porque la visión de Fox estaba muy sesgada en contra del fracking. Él quería algo más equilibrado. 
A través de un sitio de internet donde se recaudan fondos para proyectos sociales, McAleer consiguió el dinero para realizar 
su documental donde entrevista a todos aquellos que, por una razón u otra, no salen en Gasland, sobre todo a los 
beneficiarios de los pozos de fracking de una pequeña comunidad rural de Pensilvania. McAleer trata de entrevistar a Fox 
para su documental, pero éste se rehúsa. Y es que una parte central de Gasland tiene que ver con impresionantes escenas 
donde la gente puede literalmente prender, con un encendedor, una llama del agua que sale de sus lavabos. McAleer 
argumenta, sin embargo, que este fenómeno ya existía antes del fracking por la existencia de manantiales gaseosos en estas 
áreas. Fox no incluyó esta información porque la consideró irrelevante. En fin, seguiré informándome sobre el fracking para 
formarme una opinión sobre si estoy a favor o en contra de que se haga este tipo de pozos en México. Por lo pronto, ya 
tengo una gran duda: ¿de dónde van a salir los millones de metros cúbicos de agua que se requieren para perforar este tipo 
de pozos? Porque resulta que donde tenemos gas y petróleo de esquisto es en una zona desértica en los estados norteños de 
Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas. 

(Leo Zuckermann, página web)  
El Universal-Bajo Reserva… 

El Príncipe de la Basura y la familia feliz:  

MUY “PLURAL”, de cuotas y de cuates quedó el nuevo comité directivo del PRI-DF, que hoy encabeza Mauricio López. Vaya, 
hasta el ex dirigente Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre obtuvo espacios para sus fieles colaboradores. ¿Cómo quedó 
integrado? Don Mauricio colocó a Mariana Moguel Robles, hija de la secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles. La Oficina 
de la Presidencia, que encabeza Aurelio Nuño, logró colar a Cynthia López Castro en la secretaría de Gestión Social. El 
Príncipe de la Basura heredó a Édgar Mereles Ortiz en el Icadep y a René Muñoz en la Fundación Colosio. El diputado Isidro 
Moreno, vinculado a Beatriz Paredes y María de los Ángeles Moreno, dejó a Juan Carlos Vázquez en la Secretaría de 
Organización Electoral. Como usted verá, el priísmo capitalino quedó como una familia feliz, con todo y príncipe. 

EN LA PELEA amarilla por alcanzar la presidencia de la Mesa Directiva de San Lázaro, René Bejarano, líder de Izquierda 
Democrática Nacional, apretó la pierna para empujar a su candidata, la diputada Aleida Alavez, quien estuvo de lo mejor 
portada en el debate y aprobación de las leyes secundarias en materia de energía. El profesor está “cerrando la pinza” con el 
presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, y con el jefe de la bancada del PRI, Manlio Fabio Beltrones, para promocionar 
a su fiel seguidora. La lista, como se la dimos a conocer en este espacio, incluye a Silvano Aureoles, Fernando Zárate y Miguel 
Alonso Raya. 

FINALMENTE la Comisión Federal de Electricidad, que dirige Enrique Ochoa Reza, cedió al gobierno del Estado de México las 
instalaciones del Hotel Colorines en Valle de Bravo para que se convierta en una Base de Operaciones de Avanzada de 
Infantería, de la Secretaría de Marina, como parte de la estrategia de seguridad de la entidad mexiquense, que encabeza 
Eruviel Ávila. El contrato, nos explican, es por un año con la intención de que se renueve anualmente. Con la base de la 
Armada se pretende cerrar el paso a las organizaciones criminales de Michoacán y asegurar el municipio con gran afluencia 
de turismo y casas de descanso, nos comentan. 

NADA MAL vendría un buen curso de inglés a los elementos de la Policía Federal que trabajan en el Aeropuerto Internacional 
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de la Ciudad de México. De manera recurrente, personal del Instituto Nacional de Migración —que labora en la terminal aérea 
verificando la documentación de nacionales y extranjeros que ingresan al país— tiene que hacer chamba de traductor a los 
agentes de la PF, nos dicen. Algunas de estas traducciones incluyen entrevistas a pasajeros sospechosos de la comisión de 
algún delito. El comisionado Nacional de Seguridad, Monte Alejandro Rubido, debe enviar sus muchachos a una academia de 
idiomas, para que no les sigan viendo la cara de What! 

SI DE CASUALIDAD usted ve en algún lado a los dirigentes de los partidos Encuentro Social y Humanista, por favor avíseles 
que el personal del Instituto Nacional Electoral, que encabeza Lorenzo Córdova, los anda buscando. El INE se vio obligado 
ayer a dejar en la puerta del PES y el PH sendas notificaciones. Las oficinas que ambos tienen en el INE siguen cerradas, 
pues no hay representantes nombrados ante el Consejo General, pese a que los trabajos que involucran a los partidos no se 
detienen. El lunes, estos partidos no recibieron la información sobre la propuesta del nuevo sistema de fiscalización, y que 
hoy están convocados a reunión del Registro Federal de Electores. 

(Redacción, página 02) 
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